

5 CENTIMOS

CENTIMOS 5

EL SEÑOR Don Joaquin Bru Martinez

Viudo de doña Antonia Teresa Navarro Noguera

FALLECIÓ EN GABARDA ANTEAYER, DIA 9 DEL CORRIENTE FORTALECIDO CON LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus afligidos hijos D. Leopoldo, D. Tomás, su nieta, hijos políticos doña Argentina Pardo, D. Félix Monteverde, hermanos, primos, sobrinos y demás parientes, participan tan sensible pérdida y ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Al cadáver se le dará sepultura en el panteón de familia en la villa de Carcagente, á las doce de hoy.

No se reparten esquelas.

Asuntos del día

Por si alguna duda cupiera sobre la significación de la campaña con que se apasiona estos días á los ánimos, los meetings de ayer la disipa completamente. Los discursos pronunciados no fueron solo contra el P. Nozalada, sino también contra algo más alto. Esto no habrá extrañado á nadie. Estaba previsto.

Buena prueba de ello es que, escusándose por diferentes causas, no han querido autorizar con su presencia esas reuniones los conspicuos del partido gubernamental republicano. Ni Salmerón, ni Melquíades Álvarez, ni Azcárate, ni Piñón, ni Constantino Rodríguez, han figurado en esos meetings, previendo, sin duda, lo que ha sucedido: el desbordamiento de pasiones demagógicas.

¿Qué papel hacen los liberales y demócratas monárquicos secundando esta campaña, como secundaron la de la ya olvidada *Electra*?

Fuera de este asunto no hay otro que preocupe la atención de la prensa. Únicamente algún que otro periódico, y muy á la ligera, trata de la huelga de los obreros de mar, y en general en sentido contrario á los patronos, que en esta ocasión, como en todas, siempre llevan la peor parte, sin duda por aquello de la popularidad, á la que se rinde siempre la gran prensa.

No negaremos nosotros que muchas de las peticiones formuladas por los obreros son justas, pero no deben estos traspasar los límites de lo que se pueda dar, pues se exponen con sus exigencias, si son desmedidas, á mayores perjuicios, ya que pudieran obligar á algunos patronos á dejar el negocio, por la competencia que tienen que sostener con el extranjero y por las exorbitantes gabelas que sobre ellos pesan.

El telégrafo nos comunica que la situación política se agrava por momentos, y se teme que el gobierno no pueda llegar á la fecha anunciada para la reapertura de las Cortes.

No cabe duda de que la actual situación nada tiene de halagüeña, pero no creemos que se precipiten los sucesos hasta ese extremo.

Lo que dice el P. Nozalada

El Padre Nozalada ha dicho á un redactor del *Diario Universal*, reiterando las afirmaciones que viene haciendo desde que empezó á discurrir este asunto:

... Se me ha dicho, entre otras cosas, que yo no soy español. Eso no es cierto. Precisamente yo, que soy muy desconfiado en la conservación de papeles míos, conservo un documento que es una acusación tan infame. Ese documento es el que acredita mi inscripción en nuestro consulado como súbdito español, y lo pongo á disposición de todo el mundo.

Se me acusa de desleal, animosamente ó interpretando de manera torcida mis patrióticas gestiones. Por ejemplo, los que me atacan fundan sus cargos en dos entrevistas que celebré en Manila con capellanes católicos yankees...

Uno de los capellanes americanos fué á verme algunos días después de la rendición de Manila, con objeto de que yo le referirara sus documentos y declarara legalmente al ejercicio de su sagrada misión. Ese capellán era el del *Olympia*. Si la visita me la hizo después de la rendición de Manila, según puedo acreditar, como dicen algunos que yo presencié la rendición desde los balcones de mi palacio, con aire de hombre satisfecho y alegre?

Yo quiero reivindicarme sin acusar á persona alguna, pero, en fin, recuerdo ahora algo que es muy curioso, y que voy á referirle, porque lo considero esencialísimo.

Seis días antes, antes, fijese usted bien, de la rendición de Manila, se presentó en mi palacio arzobispal un capellán yankee, que venía con el mismo objeto del que acabo de citar. Cuando me anunciaron su visita me extrñó que hubiera podido pasar las filas españolas sin riesgo de su vida. Salí, y al verle, mis dudas se desvanecieron.

El sacerdote yanké iba acompañado de un capitán y dos soldados españoles.

Le referí sus papeles, y desde allí el capellán, con sus crecidos acompañantes, fué á hacer una visita al capitán general, Sr. Jaudenes, supongo que para darle las gracias por haberle dejado pasar á través de las filas españolas. Eso fué lo que ocurrió, y ya ve V. Ahora me acusáis á mí únicamente de traidor. El capellán y sus acompañantes tuvieron que atravesar toda Manila.

No debió extrañar su presencia en nuestra plaza, al verle acompañado por un jefe y dos soldados españoles.

Con motivo de la grave situación, en que se encontraban los héroicos defensores de Baier, el entonces gobernador militar de la plaza, general Ríos, me dijo que él había agotado todos los medios imaginables para libertarlos.

—Me autoriza V. — le pregunté yo entonces — para estudiar el medio de acudir en auxilio de esos buenos patriotas?

—Muy difícil es; pero, en fin, haga lo que quiera — me contestó.

Y sin pérdida de tiempo me puse á la obra secretamente con el almirante Dewey, quien me prometió salvar al bravo capitán *Las Morenas* y á los valientes que le acompañaban, si yo le daba un plano para llegar fácilmente hasta Baier. Le di el plano, con el humanitario propósito de que los héroes fueran salvados, y el almirante Dewey fué á auxiliarlos en un buque. La empresa que habíamos ideado el marino yankee y yo tuve un fracaso lamentable. Al desembarcar los marinos americanos oyeron en poder de los tagalos, sin que les fuera posible llegar hasta Baier.

Más tarde, Dewey y otros muchos yankees me visitaban para comunicarme el infante resaca de nuestras buenas gestiones, y yo, al día siguiente, cumpliendo un deber de cortesía, les devolví la visita.

Mis enemigos ignoran que, aunque yo prometí al almirante Dewey gran reserva, cuanto él y yo hablamos y conversamos, incluso lo del plano, se lo comunicó al general Ríos, quien no desaprobó mi conducta.

Agradecido al gobierno su conducta; pero me parece que es la natural. Si un presidente del Consejo fuera á hacer caso de cuatro protestas que se lanzan en la calle, no habría gobierno posible ni que durase ocho días.

El que yo continuara en Manila tiene su justificación. Cuando perdimos nuestras colonias, los yankees se encontraron en Filipinas con una porción de fundaciones benéficas españolas, muy ricas, y de las cuales creyeronse legítimos herederos. El litigio fué largo, y de ahí el que yo no pudiera regresar á España inmediatamente.

—También ha dicho un periódico que en Roma le miraban con prevención.

—¡Falso! Precisamente, el Sumo Pontífice Leon XIII tenía gran empeño — y eso el cardenal Rampolla lo sabe muy bien — en que yo viniera á ocupar un episcopado español.

—V. está dispuesto á ir á Valencia?

—No me pregunte acerca de ese extremo, porque hoy me es difícil contestarle categóricamente. Lo que deso actualmente es reivindicarme y obtener de nuevo la honra perdida. Después... ya veremos. Nada, lo que quiero es no huir delante del enemigo, porque sería darle la razón. Lo demás me interesa poco.

—Y de ese folleto de V. que anuncian los periódicos?

—Lo publicaré dentro de pocos días, y creo que producirá sensación. No le aseguro nada respecto á mi viaje á Valencia. Es para meditado muy detenidamente.

Rectificación importante

Los periódicos republicanos de Valencia han puesto el grito en el cielo, advirtiéndome á los valencianos que el ministro de Gracia y Justicia los ha ultrajado gravemente equiparandolos á los tagalos. Para ello toman por una entrevista con el Sr. Sánchez Toca, que publica el *Heraldo*, y en la cual se atribuye á este ministro unas palabras á las que dan aquel sentido. Importa poner las cosas en su lugar.

El Sr. Sánchez de Toca ha manifestado á un redactor del *Diario Universal* que desautoriza totalmente la entrevista del *Heraldo*, tanto más desatinada de fundamento cuanto que su criterio y su propósito firmísimo son llevar íntegra la cuestión al Parlamento, á fin de que allí se discuta de forma y amplitud, y claro es que, dado tal tiempo, no iba él mismo á neutralizarlo, gastando á destiempo la pólvora en balvan, ni provocando conflictos cuando no hay para qué.

—El Sr. Sánchez de Toca — añade el colega — nos ha referido el origen de los papeles publicados por el *Heraldo*.

He aquí la versión que dá el ministro, que, si no oon sus propios términos, procuramos reflejar fielmente:

—Al terminar ayer el Consejo en Palacio fueron al ministerio, buscando los antecedentes y detalles de la creación y concesión del condado de Sagasta, un redactor del *Heraldo*, que creo se llama Castillejo, y el redactor de *El Imparcial* Sr. Jimeno.

Trajeron luego la conversación al asunto Nozalada, queriendo conocer lo que yo pensaba sobre esta cuestión, y yo les dije que estaba resuelto, y no podía complacerles, á no haber de ello con los periodistas ni una palabra para el público, porque me reservaba para el sitio en que había de ser tratado el asunto debidamente, puesto que mis palabras, tomadas taquígraficamente, irían integras al *Diario de las Sesiones*, y así no cabría

que por distracción ó por otras causas pudieran ser interpretadas torcidamente.

Llevando el Sr. Castillejo la conversación al terreno particular y confidencial puramente, me lamenté de lo que considero injusticia de la campaña, y puse de manifiesto la escrupulosidad con que procuro estudiar los expedientes siempre que se trata de proveer un puesto eclesiástico ó conceder prebendas, aun los de mas humilde categoría, aun los beneficios de catedrales y colegistas.

Y claro que así ni podía hacer ni he hecho á la ligera la propuesta del Padre Nozalada para el arzobispado de Valencia, teniendo presentes, no solo las cualidades del interesado, sino también muy singularmente las condiciones de la diócesis vacante.

Hice notar que el gobierno, al intentar designar sucesor al cardenal Herrero, no tuvo por preferente preocupación la de buscar un pozo de ciencia excepcional, sino un prelado cuyas dotes pastorales probadas y cuyo amplio espíritu encarnasen perfectamente en la archidiócesis de Valencia.

Y entendí, y entendió el gobierno, que ninguno era más á propósito que el P. Nozalada, que había regido los destinos de la Iglesia en Filipinas, entre los tagalos y frente á los tagalos, cuando precisamente en esta diócesis vacante había luchas análogas de disidentes en religión y en todo; vehementes, enarrazadas, irreductibles, y no era cosa de enviar allá un prelado intrínseco ó desconocedor de estas tristes realidades, cuando se trataba de garantizar la paz de los espíritus.

Ni yo dije otra cosa, ni podía decirlo. Me negué á contestar al periodista á su pregunta. Pero eso ha sido mayor mi sorpresa al ver que se daba al público, y al con mis palabras, ni con mi pensamiento, una conversación particular truncada y ni un momento destinada á la prensa.

Los "meetings," de ayer en Madrid

Madrid 10.—Esta mañana se han celebrado los anunciados meetings en los Cuatro Caminos y en una carpintería de la calle de Quirónes (distrito de la Universidad).

Este último ha sido presidido por un hijo del Sr. Morayta, por hallarse indispuesto D. Jesuino Otaño Piñón. Como trofeo ostentaba el local las hueras de los obreros. Ha habido un lleno, quedando muchas personas en la calle, á quienes desolvió el frío y la policía. Los discursos han sido al rojo blanco.

Chamorra ha afirmado que debía esperarse á que viniera á barrer lo que no puede definir, al terminar el meeting, el delegado quería detener á Chamorra; pero éste se había marchado, deteniendo al presidente. Fué conducido al juzgado de guardia.

El meeting de los Cuatro Caminos ha sido presidido por el Sr. Menéndez Pallerés. Ha habido numerosísimos concurrentes. Han hablado representantes de los obreros, estudiantes y logias. Al presentarse el cura Sr. Martín Lázaro ha sido ovacionado. Se ha saludado á la derecha del presidente.

Un orador ha pedido que se lleve á los tribunales al P. Nozalada. Los demás discursos han sido todos ellos de tonos anticlericales.

El periodista Luis de Tapiá ha pedido la supresión de la Silla episcopal de Valencia y de las demás Sillas, incluso la gestatoria.

El cura Sr. Martín Lázaro ha dicho que las jerarquías de la Iglesia son contrarias á las doctrinas de Jesucristo y el Evangelio. Ha protestado contra los frailes. Se ha declarado republicano, y ha defendido la creación de escuelas laicas para sustraer á la juventud de la influencia de los frailes.

Han hablado también un ex-jefe de Filipinas y un oficial de la Benemérita que sirvió allí.

El Sr. Santillán ha dicho que estos actos darán como consecuencia el desmoronamiento del régimen, puesto que desaparecen los cimientos en que se sustentaba.

El Sr. Menéndez Pallerés ha resumido, diciendo que hablaba en nombre de Valencia, la tierra de las libertades. Ha afirmado que recogía todas las protestas aquí consignadas para transmitir á sus electores. Ha afirmado que este meeting es de indignación, de alarma y de protesta.

—Los meetings — ha dicho — deben ser la palabra que precede á las obras. Los republicanos queremos la independencia de la Iglesia y el Estado. No nos interesa gran cosa el pleito de Nozalada. Nuestra protesta es contra Maura. No vamos contra el arzobispo, sino contra el gobierno que le nombró. Filipinas no se separó de España, sino España de Filipinas, por los frailes que allí mandó.

Léanse unas 370 adhesiones al acto. En los alrededores había grandes preocupaciones.

En la Tertulia Progresista ha habido un lleno. Ha presidido el Sr. Llano y Peral, el cual ha pronunciado energético discurso en el sentido ya conocido. Ha dicho, comentando la frase de Maura conocida, que las fogatas de virutas se convertirán en incendio general.

Han hablado también Prieto y Canles, Arenas y Corona. Este último ha lamentado que no pudiera asistir el Sr. Melquíades Álvarez por hallarse indispuesto. Ha ofrecido que no serán pisoteados los fueros de la democracia valenciana.

El meeting del Círculo de la calle de la Encarnación lo ha presidido el concejal Sr. Catalina. Han concurrido su asistencia los Sres. Constantino Rodríguez y Azorrate. Los oradores han dirigido sus tiros al P. Nozalada y á otras esferas más altas, motivando frecuentes llamadas al orden por el delegado.

Ha asistido también á este meeting el cura Martín Lázaro, el cual ha sido detenido al salir y conducido al juzgado. Se le procesará por ataques al dogma.

A los Sres. Morayta y Chamorra se les procesará asimismo por provocaciones á alterar el orden público.

Terminados los meetings, las mesas han llevado á la comisión organizadora los pliegos firmados por miles de personas que se unirán á la protesta que ha de elevarse al Congreso.

En el teatro Barbieri ha presidido el señor Muro, y han hablado Palma, Morote, Moriones, Dorado y otros. También ha hecho uso de la palabra el doctor Esuder en nombre de *El Mercantil Valenciano*. Su discurso ha sido de tonos energícos.

En el Puente de Segovia ha presidido el meeting el diputado Sr. Ortega, quien ha dicho que cuando se perdieron las colonias debió ahorrarse á dos docenas de políticos.

Los otros discursos han estado cortados por el mismo patrón de todos los del día.

El Sr. Ortega ha resumido, saludando á la prensa y ensalzando al pueblo.

Al terminar fueron detenidos dos sujetos que llamaron asesino al P. Nozalada.

Al Sr. Chamorra se le persigue por haber... borbones.

Cuando fué detenido el cura Martín Lázaro se dirigía al meeting de Buenavista. Se le ha encontrado en su domicilio de la calle de Pontejos una maleta con folletos escritos por él.

El Sr. Morayta permanecerá preso hasta que sea capturado el Sr. Chamorra.

A última hora se ha presentado una comisión de republicanos en el gobierno civil pidiendo al conde de San Luis la libertad de los detenidos.

Este les ha dicho que no lo hará hasta que se depuren los hechos.

Al ser detenido el Sr. Morayta, se le condujo al gobierno civil. El conde de San Luis dispuso que se le trasladara inmediatamente al juzgado. Además ordenó se procediese á la busca y captura del Sr. Chamorra, de cuyo servicio se encargó el delegado Sr. Fuga.

El delegado que asistió al meeting declara que el Sr. Morayta se apresuró á llamar al orden á los oradores cuando él se lo indicaba. Añadió que el Sr. Chamorra escabullóse sin ser visto de la policía.

La huelga de los obreros del mar, huelga que era de tener desde que el Congreso de Alicante terminó sus tareas, extendiéndose á varios puertos del litoral, holiendo las tripulaciones de las principales casas armadoras de España.

En agosto último entregaron los obreros á los patronos las bases que el citado Congreso redactó, dándole un plazo de tres meses para que contestaran si estaban ó no conformes con lo que en aquellas se pedía.

Terminado el plazo señalado, los obreros, ante el silencio de sus patronos, volvieron á presentar las citadas bases, advirtiendo que, si para el día 1.º de ano no se les daba una contestación categórica, se declararían en huelga.

Los patronos, en su mayoría, no pudieron acceder á lo solicitado por los obreros, por la crisis de los fletes, y ha sobrevenido el conflicto, empezando por declararse en huelga los marineros de Barcelona.

Lo más importante de lo que los obreros consiguan en las bases, es lo siguiente:

En la sección de máquinas solicitan los obreros del mar que los caldereros trabajen de seis de la mañana á seis de la tarde cuando el buque se encuentre en el puerto, y los fogoneros y paleros ocho horas, distribuidas en dos turnos de á cuatro, si el barco está navegando, y ocho y media si está en puerto.

En los buques de cabotaje los caldereros y engrasadores ganarán mensualmente 100 pesetas, los fogoneros 90 y los paleros 80. En los trasatlánticos percibirán 10 pesetas más.

Los trabajos que se hagan fuera de las horas señalas se considerarán como extraordinarios, y se satisfarán á razón de una peseta la hora.

Los domingos no se trabajará, salvo el caso en que el barco tenga que hacerse á la mar, y los días festivos la jornada será de seis á nueve de la mañana.

Se fija, además, la alimentación que se ha de dar al personal de máquinas.

Para el trabajo de la sección de cubierta establecen las bases las mismas reglas que para la de máquinas, en lo que respecta á los días festivos. En los laborables, la jornada durará desde las seis de la mañana hasta las cinco de la tarde.

A los marineros no se les destinarán á las faenas de carga y descarga, y trabajarán ocho horas al día.

Los salarios se pagarán por meses, con arreglo á la siguiente tarifa:

En los buques de cabotaje.—Contramaestre, 125 pesetas; carpinteros, 100; compañeros, 90; y mozos, 80.

En los trasatlánticos.—Contramaestre primero, 150; ídem segundo, 125; ídem tercero, 110; carpinteros, 110; compañeros, 95; mozos, 85; grumetes, 70; y peje, 50.

Los contratos de servicios que hagan las casas armadoras con el personal, se firmarán en la comandancia de Marina.

En la sección de fonda se reclama que las Compañías no permitan que los capitanes ni los mayoresdomos lleven este servicio por su cuenta.

Determinase las plantillas y sueldos de los mayoresdomos, camareros, etc., la subvención que se dará para la manutención de cada tripulante y el trato que se les dará.

Se pide que el transporte del personal de á bordo á tierra y viceversa lo hagan las Compañías, y que todo tripulante tenga derecho á quince días de licencia al año.

Por último, establecen las bases las condiciones de trabajo de los barcos de vela. La jornada se ajustará á los usos de cada país, y el salario se pagará mensualmente. El contramaestre percibirá 125 pesetas; el carpintero, 100; los compañeros 75, y los mozos 65.

Los estudiantes españoles en París

París 8.—La excursión estudiantil va llegando á su término. Es preciso reconocer que la expedición ha sido un éxito brillantísimo para los estudiantes, nuestros compatriotas.

La Comisión directiva de estos visitó esta mañana al rector de la Universidad, el cual los recibió cariñosamente, felicitándoles por el objeto de su excursión, y elogiólos mucho por la conducta que han observado durante su estancia en París. Los estudiantes españoles se manifestaron al rector la satisfacción con que han realizado este viaje y la esperanza que abrigaban de que sus camaradas los estudiantes franceses irán á España á devolverles esta visita. El rector prometióles influir para que así lo hicieran.

A las cinco de la tarde de ayer fueron recibidos los estudiantes por el secretario de la Redacción de *Le Journal*. Este les enseñó los talleres y oficinas del periódico, y luego les condujo á la sala de fiestas, donde habíaseles preparado un concierto en el que tomaron parte los artistas de los *Café-Concerts* de París. Antes de comenzar el concierto oyéronse los acordes de la *Marscha Real* española, que fué escuchada en pie por todos los concurrentes. Luego, los estudiantes españoles pidieron la *Marselles*. Terminado el concierto, ofrecióles una copa de Champagne, y el secretario de *Le Journal* brindó por los estudiantes españoles. Los Sres. Bosó y García Moreno brindaron por la prensa francesa.

Sarah Bernhardt los ha invitado esta noche para que asistan á la representación de *La sorcière*.

París 10.—Los estudiantes españoles visitaron al ministro de Instrucción. No le hallaron en el ministerio, pues como es sabido se encuentra viajando por el Mediodía. Recibióles el jefe del gabinete particular, quien les dió la bienvenida, felicitándoles de la visita de la juventud intelectual española.

Le contestó el Sr. García Moreno, expresando la admiración que sienten los estudiantes españoles por cuantos establecimientos, oficinas y Museos han visitado.

Luego estuvieron en Notre Dame de París y mas tarde en el Ayuntamiento. Allí fueron recibidos por el presidente, el síndico y los vicepresidentes. El Sr. Bosó hizo presente el agradecimiento de los escolares españoles al Ayuntamiento, por haber dado el nombre de Emilio Castelar á una de sus calles. El Sr. García Moreno hizo extensivo este agradecimiento á los obreros recibidos. El presidente se felicitó de la visita, creyendo que servía para estrechar los lazos entre Francia y España. Inmediatamente se sirvió un *lunch* á los estudiantes, alandose las copas de Champagne por Francia y España. El presidente les acompañó á visitar todas las dependencias del suntuoso edificio. A continuación saludaron al prefecto, quien les recibió cariñosamente. Al salir, el público que había en la calle prorumpió en vivas á España. Los estudiantes, emocionados, contestaron con vivas á Francia y á París.

Seguidamente se trasladaron á las oficinas de *Le Matin*, siendo recibidos por el director, rodeado de sus redactores. Los Sres. Bosó y García Moreno agradecieron á la prensa francesa la acogida que les ha dispensado, y el director les obsequió con Champagne, pronunciándose entusiastas brindis. Los españoles y el estudiante chileno Sr. Zapata firmaron en el libro de oro de la Redacción.

Después se dispersaron en grupos, marchando cada uno á su alojamiento.

Esta mañana á las once han salido de París.

Conflicto ruso-japonés

Últimas impresiones

París 9.—Las noticias telegráficas recibidas dando cuenta del estado del conflicto ruso-japonés, no tienen nada de optimistas.

Un despacho de San Petersburgo asegura que en los centros políticos de la capital moscovita comienzan á creer imposible la solución pacífica del asunto.

La opinión manifiesta unánime en reconocer que el conflicto coreano atraviesa una situación muy crítica.

Otro despacho de Tokio confirma esta impresión, agregando que en la capital japonesa no se consideran viables y satisfactorias las proposiciones últimamente hechas por Rusia. Comienzan además que el vecindario de Tokio, muy excitado por el giro que toman las negociaciones, se ha dirigido al gobierno japonés pidiéndole armas para combatir en caso necesario.

De Londres telegrafian también, diciendo que *The Morning Post* ha publicado hoy un violento artículo contra Rusia. En él se anuncian posibles contingencias para Rusia y serias dificultades en Finlandia, el Cáucaso y Polonia.

Se ha recibido hoy un despacho de origen ruso, en el que se dá cuenta de que los barcos rusos han comenzado ya sus movimientos. Varios barcos rusos que se hallan en Port Arthur, han salido á media noche para reforzar la escuadra rusa que se halla en alta mar.

Los buques habían hecho sus preparativos durante toda la tarde, sin que se notaran, con objeto, sin duda, de no llamar la atención de los espías que el Japon tiene en aquel puerto. Las tripulaciones, que ha de ir en los barcos, estaban en sus puestos y las máquinas encendidas. Los barcos salieron del puerto con las luces apagadas, y se supone se reunieron en seguida con el resto de la escuadra.

Según se dice, esta misma escuadra sufrirá el encuentro de la japonesa, que navega por aquellos mares y que sólo está compuesta de cuatro acorazados.

El Japon, por su parte, tampoco deja de la mano los preparativos, y hoy mismo ha hecho una requisita por los puertos, deteniendo á todos los barcos de su nación que estaban cargados de combustible.

Según parece, la escuadra rusa á que antes hago mención, sólo está destinada á vigilar los movimientos de los barcos japoneses y estar prevenidos á cualquier evento.

Las relaciones entre Guillermo II y su hijo el príncipe heredero, son cada día mas tirantes, sirviendo de tema á las murmuraciones de la Corte.

El emperador ha amenazado á su hijo con tomar medidas energícas si no rompe sus relaciones con la cantante americana Geraldine Farrar; pero el kronprinz se niega en absoluto, llegando algunos á asegurar que el hijo ha recordado al padre algunas aventuras de su juventud.

El príncipe continúa haciendo cuanto puede molestar al emperador, y á tal punto extrema su actitud de hostilidad, que censura todo cuanto Guillermo aplaude, y aplaude todo lo que éste censura. Ahora se dedica á hacer la apología de Bismarck y frecuenta el trato de algunos socialistas á quienes el emperador detesta. Sus amores con la cantante no los oculta, y por el contrario, hace de ellos alarde en público.

Teniendo en cuenta todos estos antecedentes y el mal carácter de Guillermo II, exacerbado con sus dolencias físicas, teme todo el mundo que sobrevenga un escándalo.

La policía ha tomado ya cartas en el asunto, amenazando á la cantante si no abandona el territorio alemán; pero el kronprinz ha hecho saber á su padre que si la expulsan, él se marchará en su compañía.

El kaiser y el kronprinz

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene, entre sus componentes, los siguientes:

Diatasa, sustancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos feulentos como el pan, el arroz, la patata, etc., por lo cual es tan poderoso digestivo como los fermentos gástricos; Dextrina, que es el primer término de la transformación digestiva de los feulentos, todos los cuales pasan finalmente a convertirse en Maltosa ó azúcar de Malta, bajo cuyo estado se absorben y asimilan; Albuminoides, muy ricos en azoe, y en estado de asimilación directa por haber experimentado una especie de peptonización, que dan al producto el carácter de un riquísimo alimento plástico; Fosfatos de potasa, sosa, cal, magnesia y hierro, todos los cuales, por ser naturales y estar solubilizados y en potencia de asimilación... son de una eficacia excepcional para la nutrición de todos los órganos que los contienen y especialmente de los nervios, por cuyo concepto resulta el producto un poderoso tónico nutritivo, á la vez que hemático, neurogénico y osteogénico.

Este producto, se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

EXTRACTO de MALTA PURISIMO DEL DOCTOR GREUS

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo, pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentado todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada con que está preparado con todo esmero y pulcritud.

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene las principales aplicaciones y usos siguientes: A Título de factor digestivo, para facilitar las digestiones, y especialmente de los alimentos feulentos. A Título de alimento riquísimo, contribuye por las de los organismos débiles y enfermos, tonificándolos. A sí al sostenimiento de los organismos débiles y enfermos, tonificándolos. A sí al sostenimiento de los organismos débiles y enfermos, tonificándolos. A sí al sostenimiento de los organismos débiles y enfermos, tonificándolos.

VALENCIA

Los feriantes tuvieron ayer un buen día. El sol les favoreció, y esto hizo que los solares de San Francisco se viesen llenos de gente desde las primeras horas de la mañana hasta pasada la media noche.

La banda municipal amenizó el paseo á la hora de acostarse.

La temperatura fué sumamente baja, principalmente por la tarde y al anochecer.

No faltó, como nota obligada del día, el indispensable meeting. Fué contra el P. Nozalada, y se celebró, según habíamos anunciado, en el Jai-Alai.

Los oradores ocuparon un palco del segundo piso, y sus discursos, de tonos realistas, los reunió el diputado á Cortes D. Rodrigo Soriano.

Terminó el acto sin desórdenes.

La policía y la Guardia civil custodiaron los alrededores del Frontón.

Para el próximo domingo se anuncia otro meeting, organizado por los mismos elementos radicales.

Nada se ha adelantado para solucionar la huelga de los marineros, que sigue extendiéndose por la mayoría de los puntos de la península.

De Barcelona dicen que hay mucha animación en el Centro cooperativo, donde se facilitan socorros á los huelguistas.

La Federación Obrera ha solicitado la intervención de la Cámara de Comercio para conseguir la solución del conflicto, y esta se ha negado fundándose en sus estatutos.

De Huelva telegrafían que en el vapor "Martí", de la Compañía Valenciana, la huelga fué general, pero el capitán logró conjurarla.

Los navieros barceloneses y el director de la antes citada Compañía de Navegación, persisten en negarse á lo que piden los marineros y se hallan dispuestos á amarrar sus buques. Lo mismo piensan los armadores de Santander y de otros puntos.

En nuestro puesto fondearon ayer los vapores "Correo de Cartagena", procedente de Cete, y el "Dante", de Sobenico, con 23,000 piezas de madera. No salió ninguno, quedando por lo tanto anclados los "Denis", "Frano", "Mallorca", "Serres", "Sapphire", "Eas", "Palermo", "Pinta", y los dos citados antes que están por despachar, y los "Jasinta", y "Gervana", que fueron despachados anteayer.

Los tripulantes del "Correo de Cartagena", se han adherido á la huelga.

Hoy es esperado el trasatlántico "Puerto Rico", que está en Torre Vieja cargando sal, y su tripulación está compuesta de esquiroles.

Se asegura, y esto vendría á complicar la huelga, que las Sociedades de los obreros que intervienen en todas las operaciones referentes á la carga y descarga de los buques, así como á la estiva de los mismos, han acordado no intervenir en todos aquellos barcos cuya tripulación esté formada por esquiroles.

Tónico por excelencia del sistema nervioso.

Como habíamos anunciado, el gobernador militar Sr. Ximenez de Sandoval, revisó ayer en los claustros del Instituto al batallón de Veteranos, de cuya fuerza hizo á su jefe Sr. Falau, grandes elogios.

En el hotel de Londres fueron anoche obsequiados con un banquete, por sus correligionarios, los concejales cartistas que cesaron en sus cargos en nuestro Ayuntamiento el día 1.º del actual.

Los comensales eran unos doscientos, la mayoría de ellos de la Juventud tradicionalista, asistiendo también la Junta del partido con su presidente, Sr. Polo y Peyrolón, y los ex-concejales y concejales.

Excusó su asistencia el ex-concejal Sr. Castillo.

La comida estuvo muy bien servida, y á la hora de los brindis hablaron los Sres. Simó y Martí Mengó, aquel para dar las gracias por el obsequio, y éste en nombre de los actuales concejales, para ofrecer seguir las huellas trazadas por los correligionarios que acaban de salir de la Casa de la Ciudad, y á quienes se festejaba por su gestión en favor de los intereses municipales.

También pronunció algunas frases de elogio para los referidos ex-concejales el Sr. Polo y Peyrolón, quien se retiró enseguida por hallarse de luto.

El banquete terminó á las diez y media.

Durante la comida se anunció la próxima visita á Valencia del Sr. Meila.

El mejor digestivo que se conoce.

En la reunión que tuvieron ayer los industriales y comerciantes del extraradio, interesados en la variación de la línea del resguardo de consumos, no se tomaron acuerdos.

Aunque la reunión era con el objeto de que la comisión nombrada al efecto hiciera público el resultado de las gestiones que ha realizado para hacer desistir al arrendatario del impuesto del establecimiento de felatens en el camino del Grao, no se hizo así, por no haber terminado todavía dichas gestiones.

Objetos usados, plateados, niquelados y dorados, quedan nuevos, Fabrics, Corona, 17.

Los periódicos locales se quejan, con razón, del lamentable estado en que se hallan las calles, principalmente las de los poblados marítimos, cubiertas de barro y basura, como pocas veces se ha visto.

Verdaderamente es censurable el abandono en que se tiene el servicio de la limpieza, y sobre ello llamamos la atención del alcalde.

El mas exquisito. Probado y os convenceréis.

La comisión de Propaganda para la institución del Sanatorio nacional de leproso de San Francisco de Borja, ha hecho público su agradecimiento hacia el ex-concejal Sr. Simó, por las gestiones que realizó dicho señor oera de nuestro Ayuntamiento para que fuera subvencionada tan benéfica institución.

Ayer marchó á Madrid el catedrático de la Universidad Central y ex-concejal de nuestro Ayuntamiento, D. Eduardo León.

También marchó ayer á Alcoy el ex-director general de Agricultura, Sr. Aura Boronat.

La Cámara de Comercio se reunió ayer, eligiendo presidente al Sr. Castro.

Fueron designados para los demás cargos vacantes en la junta: D. Carlos Talavera, D. Antonio Lorenzo, D. Andrés Ferrer, D. Francisco Peris Griñena, D. José Rías y D. Manuel Quinzá y nombrado secretario el Sr. Nécher.

Regenerador de las fuerzas en la convalecencia.

La Junta del Colegio de Corredores de fincas de esta ciudad, ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente honorario, D. Vicente Nogués Dechent; presidente efectivo, D. Fermín Romaguera Ruiz; vicepresidente, D. Carmelo Muñoz Turubio; síndico, D. Vicente Albert Benavent; tesorero, D. Andrés Miralles Anselmo, y secretario, don José García Suay.

—A beneficio de la heroína de Punta Brava se está organizando una función que se celebrará en breve en uno de los teatros de esta capital.

Licor Carmelitano Rivaliza en aroma con los licores extranjeros.

—Durante el pasado mes de diciembre han sido sacrificados en el Matairo general 6.800 cerneos, 112 ovejas, 1.217 cerdos, 21 toros, 17 vacas, 861 novillos, 21 terneras, 1.993 cabritos y tres machos cabrios, habiendo sido inutilizados dos cerdos y una vaca y desechados en vida dos novillos.

En igual periodo de tiempo han sido sacrificadas en el extraradio 1.228 reses; en Villanueva del Grao, 938, siendo inutilizadas dos vacas, y en Pueblo Nuevo del Mar, 634.

—La "Vaquería Holandesa", de la calle de Seranones pone en conocimiento de sus favorecedores que ha abierto una nueva expendiduría de leche en la calle de San Vicente, núm. 92, junto á la Lámpara Catalana.—A domicilio, medio litro un real.

—Las pastillas Crespo calman la tos en el acto y modifican favorablemente los síntomas del catarro. Caja 1.50 pesetas en las farmacias.

—Las dispepsias y dolor de estómago con anemia se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

—Los señores médicos que conocen los buenos resultados del Fosfo-Glicol-Kola Domenech, para combatir la neurastenia, inapetencia, afecciones cardíacas y debilidad general, lo prefieren á todos sus similares. Véndese principales farmacias.

Con la solemnidad de costumbre, se celebraron ayer en la Catedral los divinos oficios correspondientes á la Dominica de infraoctava de la Epifanía. Después del canto de horas canónicas y pasacuastró, dijo la misa conventual el canónigo Sr. Juliá, ocupando la Sagrada Cátedra el beneficiado Sr. Crú Tamarit, que pronunció un elocuente discurso.

—En la iglesia del Colegio de Niños de San Vicente Ferrer se celebró ayer con extraordinaria solemnidad la fiesta que dicho establecimiento dedica anualmente á su patrono el Niño Perdido. Oció el párroco de San Nicolás, Sr. Ferri, pronunciando un elocuente sermón el deán Sr. Cirujeda y Ros. Terminada la función, que estuvo muy concurrida, fueron obsequiados los colegiales con una comida extraordinaria.

Crónica mortuoria

Anteayer falleció en Gabarda, á la avanzada edad de 70 años, D. Joaquín Brú Martínez, fallecido con los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad. El Sr. Brú, por su afable trato, habíase creado muchas relaciones, y su muerte será muy sentida por cuantos con su trato se honraban. A sus hijos, nieta, hijos políticos, hermanos y demás apreciable familia, damos nuestro mas sentido pésame.

Tribunales

—En la Sala de lo civil de esta Audiencia se ha ventilado estos días una cuestión jurídica importante, por relacionarse con un punto de Derecho internacional, habiéndose fallado con arreglo á los principios eternos de justicia. Trábase de una demanda de nulidad de matrimonio, presentada por doña Francisca González contra su marido D. Manuel Cervera por incapacidad de éste, cuyo matrimonio se celebró el año 1901 en Sidi-Bel-Abbes, provincia de Orán (Argelia), ante el primer oficial de aquella alcaldía, observándose en el acto las formalidades que establece la legislación francesa para estos casos, tratándose por lo tanto de un matrimonio civil, en el que no se cumplieron, por voluntad de los contrayentes, los requisitos del matrimonio católico.

El juzgado de Novelda se declaró incompetente en este asunto, y entonces interpuso el letrado de la demandante recurso de apelación contra la sentencia, y verificada la vista, hace tres días se ha notificado la resolución de esta Sala de lo civil, por la que se revoca la del juzgado de Novelda en todas sus partes, acordándose pasen los autos á este último como competente único y exclusivo para conocer de la demanda, ordenando solo á la parte demandada que le conteste en el plazo legal.

Círculos y Sociedades

Muy brillante resultó anoche la sesión organizada por la Juventud Católica, para hacer oír á la joven pianista señorita Carmen Anzar.

En los salones de la Sociedad se veían muchas distinguidas familias, que acudieron á escuchar á la artista.

Con la habilidad que es en ella característica, la hermosa pianista ejecutó diferentes obras, todas ellas de mucho mérito y difícil ejecución, las cuales le valieron aplausos entusiastas y ovaciones sin cuento.

—El Círculo de Porta-Caeli ha prorogado hasta el día 20 del actual, el plazo de admisión de Memorias optando á la plaza de médico director del Dispensario antituberculoso que vá á establecerse en Valencia. Los trabajos presentados serán examinados dentro del término de diez días, verificándose después un segundo ejercicio oral y público, consistente en contestar los opositores, tanto á las objeciones que los individuos del tribunal hagan á las Memorias, como á 20 preguntas sobre Medicina en general.

—Ayer tomó posesión la junta directiva del gremio de ebanistas y oficios similares, constituida en la siguiente forma: Presidente, D. Ventura Felici; vice, D. Luis Suay; secretario, D. Rafael Calu; vice, D. Vicente Boigues; tesorero, D. Joaquín Lieó; contador, D. Salvador Benavent; vocales: D. Francisco Andrés, D. Vicente García Espi y D. José Liern.

—La Sociedad de maestros peluqueros y barberos celebrará mañana, á las tres de la tarde, junta general ordinaria por segunda convocatoria.

—Esta noche, á las ocho y media, se reunirán en fraternal banquete los socios de Los XX en los espaciosos salones de su casa, Palacio Parcent.

El banquete, para 80 cubiertos, será servido por "El Caballo de Oro".

Este acto es en conmemoración del primer año de la fundación de dicha Sociedad.

Notas artísticas

Ayer fué muy visitado el Museo por razón de las obras que ha expuesto allí el laureado pintor Sr. Abril.

También hubo gran concurrencia en el Círculo de Bellas-Artes, donde, como estaba anunciado, se hallaban expuestos varios cuadros de los señores Gujarró, Cuñat y Ferrer.

—Los periódicos madrileños se ocupan con gran elogio de un nuevo triunfo obtenido por el distinguido pintor D. Emilio Forset, que tantos admiradores tiene en Valencia.

El laureado artista ha pintado con destino á un establecimiento inaugurado el viernes en la Corte, una preciosa alegoría representada por la banca, montada sobre un toro, dando la mano y repartiéndose sus riquezas entre la industria y el comercio.

No sólo los inteligentes, sino enantas personas han tenido ocasión de admirar la última obra del joven pintor, hacen grandes elogios de ella, asegurando que es una de sus mejores producciones, por lo que enviamos al Sr. Forset nuestra mas cordial enhorabuena.

Fuera de Valencia

CASTELLÓN.—El miércoles último embarcaron en la playa de Mosen Luis, entre Almenara y Chilches, el bergantín "Emilio Antonio", salvándose milagrosamente la tripulación del barco, que lo componían unos veinte marineros de Santa Pola. El bergantín quedó volcado completamente, perdiéndose el cargamento de sal que conducía á Barcelona, la documentación y algunos efectos y metálico. Los esbarbaneros de punto en Almenara asistieron unidosamente á la tripulación.



El premio gordo en Valencia

Cinco felices habitantes de Valencia tuvieron ayer una suerte infinita, y pudieron disfrutar de esos momentos tan raros en la vida, en los cuales el espíritu no ansia nada mas.

Cinco felices mortales á quienes les tocó el premio gordo del año, la fortuna mas grande que puede tenerse en este valle de tristezas.

Eilo fué, como suceden estas cosas, de modo imprevisto.

Acompañábase al insigne Malats (que con su distinguida esposa se halla de paso en nuestra ciudad), los Sres. Casanovas, Sanchez-Ferris, Cabedo, Ventura y este humilde escritor.

Estábamos en la Alameda cuando desce Malats ir á casa del joven artista Casanovas, y allí fuimos todos para descansar del paseo.

Como empezó el acontecimiento, no sabría decirlo. Conversación sobre arte, sentarse al piano para demostrar algo, ó para recordar tal pasaje de tal obra... y ¡la suerte gorda!

Un concierto en regla por Malats!

Un concierto en el cual no había programa; en el cual el artista se sentía sumergido en un misterioso ambiente que forman las voluntades juntas, los corazones latiendo por una misma simpatía y una misma emoción; un concierto ideal en donde la soberana majestad del arte lucía con toda pureza; un concierto en donde tan actores era el ejecutante como los oyentes, pues todos experimentaban las grandezas de las sublimes obras de arte interpretadas por un talento colosal.

Prontamente, irresistiblemente, fué subiendo la tensión del artista: era algo parecido á lo que ocurre con ciertas pilas eléctricas: sus elementos se electrifican recíprocamente y la energía aumenta. Primero fueron números cortos: fantasías de Schumann, El pájaro profeta, Rusticós; después vinieron obras cada vez de mas fondo, y la sinueta de Malats parecía engrandecerse y alcanzar proporciones gigantescas al ir ejecutando, con orgélicas asombro, por nuestra parte, las grandes composiciones.

Y qué realización! Toda el alma del artista salía del piano convertida en acentos de indecible expresión. Era la vida misma: el espíritu hecho sonos.

Absortos y maravillados, como si estuviéramos en otro mundo (y en otras regiones purísimas estaban entonces, ciertamente, nuestras imaginaciones), apenas podíamos darnos cuenta de aquella maestría inimitable, de aquella solidez que ha adquirido Malats, de la riqueza infinita de matices que sabe dar á las obras que ejecuta, grandándolos tan magistralmente, que producen contrastes sorprendentes en el mas alto grado. Es una manera de hacer sentir el piano tan autoritaria, tan decidida, tan convincente, que no sabe sustraerse á ella.

Yo no podría (no tengo calma suficiente al recordarlo) expresar aquí lo que el gran artista supo darnos á conocer. Ni sé si muchas veces habrá él interpretado las obras que tocó, con la voluntad y la íntima convicción de anoche.

Realmente no se trataba ya de un mecanismo prodigioso, ni de un talento de primer orden. Era darle alma al piano, hacer que aquellos sonidos tuvieran todos los acentos de lo que vive: unas veces las fuertes acaudidas de la pasión humana, otras las misteriosas advertencias de las voces de la noche, otras las delicias de las voces que evoca un abanico Luis XV; tan pronto sentíamos diabólicos prodigios de "virtuosismo", como acentos sentidos de infinita ternura.

Y así, Chopin, Schumann, Scarlatti, Liszt, Tausig, todos los grandes maestros fueron pasando ante nosotros en fantástica posesión, llevando cada cual consigo el cortejo de sentimientos que nos emocionaban al ser evocados por el pianista, verdadero magico prodigioso de los sonidos.

Momentos hubo en que los ojos parecían mojados por lágrimas silenciosas, y otros en que se desbordaba el entusiasmo.

Y he ahí, cómo nos tocó el premio gordo á los cinco afortunados mortales que tuvimos la suerte de oír á Malats íntimo; dicha que no olvidaremos, seguramente, ninguno de nosotros, y en especial Casanovas, quien por poco se vuelve loco de la emoción!

No hay manera de terminar estas líneas mas que diciéndole al ilustre Malats con el corazón, ¡muchas gracias!

EDUARDUS



PRINCESA

Anoche terminó la temporada de la compañía que dirige el simpático Pepe Merli, y como no podía menos de ocurrir, la despedida llevó al teatro numeroso público.

LA SEÑORA Doña María de la Concepción Lozano de Prats que falleció el día 11 de julio de 1903 Su esposo, hermanas, hermanos políticos, madre política y demás familia, ruegan á los parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, por lo que quedarán reconocidos.

EL RIO DE LA PLATA 13, SAN VICENTE, 13 Se liquidan todas las existencias de la casa y ofrecemos á nuestra numerosa clientela y á todo el público en general, los últimos modelos en gabanes y capas de 75, 100 y 125 pesetas, á 25, 50 y 75; lanas para trajes de señora, tejidos y dibujos fantasia, desde 0.75 céntimos; sedas para trajes y blusitas, desde 1.50 pesetas; terciopelos lisos y brochados, desde 2 pesetas; lienzos de hilo, desde 0.50 céntimos; Mantelerías de hilo adamascadas, desde 10 pesetas; mantillas de seda imitación blonda, desde 2 pesetas; Géneros blancos de algodón, franelas, telas de hilo y algodón para colchones de todos los anchos, toallas de todos colores y tamaños, paños de seda y de hilo para bolsillo, todo á GABANES Y CAPAS A MITAD DE PRECIO Precios reducidos.—El Rio de la Plata 13, SAN VICENTE, 13 CAMPOY EN COMPAÑIA

DEPILACION ELECTRICA Unico procedimiento que asegura la destrucción definitiva de la raíz del pelo Plaza de las Barcas (Pintor Sorolla), 26, principal Si el pelo no resultó completo, no fué culpa de los actores, sino de la obra escogida, que no ha tenido en Valencia aceptación. BUZAFÁ Según lo anunciado, esta noche celebrará su beneficio la actriz cantante doña Consuelo Espigas, poniéndose en escena El terrible Páramo, La Jirafina y La fiesta de San Antonio. Es de suponer que el teatro esté muy concurrido.

LA MASA DEL PUEBLO La masa del pueblo es bárbara en todas partes en donde no hay imprenta, y que por consiguiente los conocimientos no pueden ser difundidos. Los conocimientos son repartidos por el pueblo por nuestros periódicos. DR. SAMUEL JOHNSON. Firmes en esta opinión tan autorizada, encargamos á Las Provincias de poner á los ojos de sus numerosos lectores la curación maravillosa del Sr. D. Máximo B. Enquite, García Paredes, núm. 8, Madrid, bien sabido por todos que es debida á las Píldoras Pink. Ellas han obrado el milagro donde los otros remedios habían fracasado. Así escribe el Sr. Enquite: "Me cabe la gran satisfacción de informar á ustedes que he obtenido inmejorables resultados con el uso de las Píldoras Pink. Atacado por una neumonía se hacía lenta y pesada mi convalecencia, á pesar de alimentarme bien en combinación de un tratamiento tónico. Nada conseguía, y mi estado parecía estacionarse. Debí, sin poder respirar, sin apetito, triste y sin sueño. Llegué á creer firmemente que jamás podría vencer la prostración total que me invadía, cuando me aconsejaron las Píldoras Pink, que tomé inmediatamente. Después de la primera caja sentí ya la mejoría iniciarse de una manera bien sensible; recobré bastante el apetito y con él fuerzas para pasear. Animado y dichoso, continué el tratamiento, y con ello he conseguido el crecimiento de mi alivio, tanto que hoy tengo todas mis fuerzas y me encuentro perfectamente de salud."

Diario de Avisos MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que oren mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, Farmacia, Barcelona. Sobrestantes y Topógrafos Preparación completa para las próximas convocatorias. Sigue abierta la matrícula para las carreras de Nauticos, Industrias y prácticas económicas.—Enseñanza de dibujo en todos sus ramos. Pizarro 5, 3.ª, derecha

Quintas.—Reemplazo de 1904 Sociedad de padres de familia de las zonas de Játiva, Valencia y Alicante, constituyendo un depósito de quinientas pesetas en casa de los señores Requena é hijos, de Játiva. Detalles y antecedentes: Pascual Pla Gadea, calle de San Agustín, número 2, Játiva. Comunidad de regantes de Mestalla Formado el reparto extraordinario sobre la propiedad para contribuir al coste de las obras de construcción del pantano de Buseo, en la parte correspondiente á esta acequia, se pone de manifiesto el reparto de referencia durante quince días, á contar desde hoy, en la secretaría de la Comunidad, Lauria, 20, bajo, de tres á siete de la tarde, con objeto de admitir las reclamaciones que sean procedentes. Valencia 2 de enero de 1904.—El presidente, José Montesinos Checa.

LIBROS NUEVOS Biblioteca Sociológica Internacional. La casa editorial Henrich y compañía en comandita, inaugura la publicación de una Biblioteca de carácter popular, titulada Biblioteca Sociológica Internacional, en la que se propone dar á conocer las obras mas celebradas de Europa y América, no sólo en lo que á la sociología atañe, sino en lo referente á las distintas ciencias que con ella tienen íntima conexión, la economía, la pedagogía, la historia, la estética, la ética, la criminología, etc. En nuestro país, donde son poco conocidos y menos estudiados los trascendentes problemas que agitan á la sociedad moderna, esta Biblioteca será muy útil á las masas populares deseosas de elevar el pensamiento, á las cuales proporcionará, por la módica cantidad de 75 céntimos de peseta.

IMPORTANTE REGALO Á NUESTROS LECTORES Carrera breve y sin gastos.—No más rutina Por 550 pts. en Valencia, ó 625 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 per 22, de 90 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble. Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada Contabilidad mercantil simplificada al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Teneduría de libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno. Dirigirse al autor calle de Pelayo, número 20, piso principal.—VALENCIA. Caduca el 5 de febrero Conferencias científico-religiosas dadas en Barcelona durante la Cuaresma de 1890 por el reverendo P. Faustino Alvarez, de la Orden de Predicadores. Segunda edición.—Un elegante tomo en 8.º prolongado, de 216 páginas y hermosa impresión.—Precio: DOS pesetas. Los pedidos, imprenta Domenech, Mar. 45.

Las relaciones ruso-búlgaras

Paris.—La prensa austriaca, con referencia á informes de Sofia, dice que han mejorado notablemente las relaciones entre Rusia y Bulgaria.

El viaje del kaiser

Madrid.—Se desmiente la noticia del viaje por el Mediterraneo, durante el invierno actual, del emperador Guillermo.

Homenaje á León XIII

Lisboa.—La Cámara de diputados ha consagrado la sesión á la buena memoria del difunto Pontífice León XIII, siendo muy notables los discursos del ministro de Estado y del diputado progresista Sr. Alpoim.

Ladrones en cuadrilla

Paris.—En la provincia de Palermo hubo el día 3 un verdadero combate entre una partida de bandoleros y un escuadrón de guardias auxiliares. Estos tuvieron un herido muy grave y lograron apoderarse de cinco de aquellos y hacerle un muerto.

Boris Sarafoff á Italia

Paris.—El jefe búlgaro Boris Sarafoff, que se encuentra actualmente en Suiza, se propone visitar á Italia para ponerse en contacto con los elementos revolucionarios americanos.

El concurso agrícola de Paris

Paris.—Ya se han repartido las invitaciones y papeletas de inscripción para el gran concurso general agrícola de Paris, que se inaugurará el 20 de febrero.

Neutralidad

Londres.—China insiste en que permanecerá neutral en el conflicto ruso-japonés.

Lluvias torrenciales

Argel.—Han descargado copiosísimas lluvias, que han determinado inundaciones, arrasando cosechas, destruyendo viviendas y causando algunas víctimas.

Naufragio

Londres.—En Victoria naufragó el vapor "Challinai", que conducía 50 pasajeros entre mujeres y niños. Se ahogaron los que quisieron refugiarse en dos botes. Salvaronse 30 que permanecieron en el vapor.

SERVICIO DE LA TARDE

Madrid 10, á las 18'45

La Gaceta publica una real orden disponiendo se exija á los Ayuntamientos el mes exacto cumplimiento de la ley, respecto á la tilla y reconocimiento de mozos.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Ascendiendo á segundo teniente de la escuela de reserva gratuita, al sargento de la Guardia civil D. Manuel Melán, y dejando sin efecto la real orden respecto al pago de alcances á las fuerzas irregulares. En lo sucesivo, este pago se hará sin esperar á la liquidación definitiva de las respectivas unidades.

Los patronos panaderos han celebrado una reunión, acordando elaborar pan en la forma impuesta por el Ayuntamiento.

El gobernador de Gerona ha teleografiado al gobierno asegurando que son exageradas las proporciones que se han dado á los sucesos allí desarrollados.

Se redujo á una manifestación de los republicanos contra su correligionario el conde de Fernor por creer que se había pasado á los catalanistas. Quisieron matarle. Hubo un choque entre dos individuos, y el público se dividió en dos bandos. Acordó la Guardia civil y dió una carga, evitando con su presencia que los sucesos tomaran mayores proporciones.

Bilbao.—Se ha celebrado un meeting para protestar contra los municipales por su conducta en los sucesos de octubre último. Asistieron unas 2,000 personas. Ha reinado orden. Los discursos pronunciados han sido informados por gran espíritu de sensatez. En los alrededores donde se ha celebrado el meeting había mucha Guardia civil.

Barcelona.—En el teatro Ocho se ha celebrado el meeting organizado para protestar contra el nombramiento del P. Nozalé. Lo ha presidido el Sr. Leroux, asistiendo mucho público. Han hablado los Sres. Brú, Ardid, Lletget, Junoy y Leroux, dirigiendo todos ellos duros ataques al P. Nozalé. Han pedido que no vengan á España los frailes de Filipinas.

En el teatro Tivoli se ha verificado un meeting á las americanas, organizado por el Círculo Democrático Republicano. Consiste esta manera de celebrar meetings, en que una orquesta ejecuta himnos bélicos entre discurso y discurso. Tenía por objeto dar cuenta el Sr. Zulueta del resultado de su excursión á la Argentina. Ha habido un lleno, notándose la presencia de algunas señoras.

algo... Pero la prudencia, que en el caso presente vale más que el valor, me lo prohíbe, porque mis palabras, al dárles alguna esperanza, servirían también para que sus guardianes redoblasen su vigilancia.

Black Donald dejó, pues, pasar la comitiva sin decir palabra, y se dirigió rápidamente al sitio de sus citas.

Era ya de día claro cuando llegó. Los ladrones, reunidos para esperar al capitán y sus tres emisarios con la presa, se habían cansado de su larga velada, y dormían mezcolados en la cocina, unos sobre los bancos y otros en el suelo.

Donald cogió un tizon de la chimenea y empezó á despertarlos con ayuda de aquel vigoroso medio de persuasión.

—¡Arriba, brutos, idiotas! ¡Estais durmiendo sobre un volcán, sobre una mina que va á estallar! ¡Arriba, holgazanes!—añadió, apoyando cada epíteto con un fuerte tizonazo.

—¡Cómo... ¿qué es eso?... ¡por el diablo... ¡hay fuego en la casa?...
—Tales fueron las exclamaciones que acogieron los diestros del jefe.

—¡En nombre de Lucifer, capitán!—vociferó Mao, uno de ellos:—¿qué mosca os ha picado? ¡Habéis festejado demasiado á Bao la primera noche de vuestra boda?

—No, no traigo la muchacha—rugió Black Donald;—al contrario, es ella (que el diablo la confundió) quien ha hecho prender á tres de mis mejores hombres. En una palabra, Hal, Dick y Esteban se hallan ahora en la cárcel de Tip-Top.

—¡Condénalos! ¡Que Lucifer nos ayude!
—Y en un momento todos se pusieron en pie.
—¡Por el infierno! contados cómo fué—preguntó Mao.
—No es tiempo de charlar, pero escuchad.
—Y el jefe les explicó en pocas palabras las aventuras de la noche y de la manera como las había sabido.
—¡Declaro—dijo Mao con énfasis—que á pesar de todo, esa muchacha me gusta. No podría dejar de admirarla aún cuando fuese ella quien me echase el dogal al cuello.
—Sí, es una bribonzuela que no tiene frío en los ojos—dijo otro.
—Y yo—replicó Donald—estoy mas determi-

El acto ha comenzado ejecutando La Marsellesa, que los concurrentes han escuchado de pie. El vicepresidente del Círculo ha dicho que el pueblo tiene interés en que desaparezcan la crisis económica y el régimen actual que nos agobia.

El Sr. Altabás ha hablado en tonos enérgicos, y al terminar, la orquesta ha ejecutado el himno Argentino.

El Sr. Zulueta ha explicado luego el resultado de su misión en la Argentina. Ha dicho que allí hay 80,000 hombres sin medios de vida conocidos. Se ha expresado en términos parecidos á como lo hizo en el Club Español, y ha dicho que el problema es importante y que debe resolverse en beneficio de nuestro comercio.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

Los moretistas

Madrid 10, á las 22'50.

Han marchado el Sr. Moret á Sevilla y el señor Merino á León. Antes celebraron una detenida conferencia, asistiendo á ella D. Amés Salvador.

El Diario Universal, que concede gran importancia á esta entrevista, dice que el Sr. Salvador recibió el encargo de comunicar los acuerdos que tomaron al conde de Romanones cuando éste regresase de Paris.

La situación política

El Herald observa que, á pesar de los optimismos del Sr. Maura, la situación política es grave.

Añade que el gobierno encuentra dificultades en ciertas regiones, y que no sería extraño que sobrevinieran acontecimientos políticos antes de la reapertura de las Cortes.

Los "meetings," contra el P. Nozalé

A parte de los meetings de que ya habré dado cuenta el telégrafo, celebráronse: uno en el distrito de Buenavista y otro en el Centro Obrero Republicano del puente de Vallecas, de Madrid; otro en el teatro Pignatelli de Zaragoza, y otro en Pamplona. En todos ellos se despotricó contra el P. Nozalé, los frailes y la reacción. No hubo desórdenes.

Por lo que se refiere á los meetings de Madrid, es muy comentada la ausencia de los señores Azórate, D. Melquiades Alvarez, Píoñ y otros, á pesar de haberse anunciado que asistirían.

Los estudiantes españoles

Dicen de Paris, que á las once de la mañana salieron para España los estudiantes, siendo cariñosamente despedidos. Diéronse muchos vivas á España y Francia.

Los escolares vienen directamente á Madrid.

Los Estados-Unidos en el Extremo Oriente

Comunican de Nueva-York que el almirante de la escuadra yankee del Pacífico, ha recibido orden de zarpar para el Extremo Oriente, con objeto de hacer respetar la libre entrada de los buques mercantes norteamericanos en los puertos de China y Corea.

Fallecimiento

En Paris ha fallecido el pintor Juan Luis Gerome.

La huelga de los trabajadores del mar

El comité de la Federación de los obreros del mar, establecido en Alicante, recibió un telegrama de los armadores del vapor "Villaverde", anunciando que aceptan las mismas bases que la casa Sanz Selma.

También ha recibido un despacho de Palma, diciendo que el trasatlántico "Puerto-Rico", que salió de Barcelona con tripulantes esquirols, continúa sin poder cargar y desahogado.

El Veto

El Papa tiene el propósito de hacer desaparecer el derecho que tienen algunas naciones para imponer el Veto en los Cónclaves.

Mencheta.

Del Extremo Oriente

Madrid 10, á las 23'30.

La Agencia Havas publica un telegrama de Tokio, en el que dice que el gobierno japonés ha desmentido que deba ser enviada próximamente una expedición á Corea, añadiendo que esa negativa parece indicar que en la Nota de Rusia se reconoce la preponderancia del Japon en Corea.

Telegrafian á la misma Agencia desde Seul que es aguardado en Chemulpo el crucero francés "Pascal".

Actitud de Francia

Varios periódicos de Londres dicen que un diplomático francés que reside en la capital de Inglaterra, ha declarado que Francia, en el caso de

que se rompieran las hostilidades en el Extremo Oriente, se esforzaría en mantener su actitud de estricta neutralidad; aunque Corea ó China se unieran al Japon, estas potencias no serían consideradas como dentro de las cláusulas de los tratados, y en consecuencia sería imposible que Francia fuese llamada á intervenir.

Lo de Panamá

El general Reyes, representante de Colombia, ha telegrafiado al presidente Marroquín dándole cuenta de sus negociaciones y añadiendo que han fracasado.

Declara el general que será difícil, ante las aspiraciones de Colombia, dominar por mas tiempo á la opinión pública de aquel país.

El Sr. Reyes ha salido para Baltimore, á fin de someterse á un método curativo, por tener la salud quebrantada.

Prisioneros boers en libertad

Quinientos boers que hasta hoy seguían en calidad de prisioneros en Ahmednagar (India inglesa) han sido embarcados en dirección á Durbán.

Gimeno Vizarra.

Los escándalos en los teatros

Madrid 11, á las 1'50.

En el teatro de la Zarzuela solo ha habido un conato de alboroto con motivo de los couplets.

En el círculo de Parish, el público insistió en que se cantasen couplets, por lo que el delegado de la autoridad ordenó que se bajase el telón sin terminar la función. Se promovió un escándalo fenomenal. Quedaron detenidos dos expectadores.

Apertura de puertas

Un despacho de Pekín dice que han sido ratificados los tratados que concertó China con los Estados-Unidos y el Japon, abriendo varios puertos al comercio.

Encuentro

Comunican de Salónica que en un encuentro entre turcos y búlgaros estos tuvieron 100 muertos.

Buques de regreso

Los buques de guerra rusos que se dirigían á Port Arthur regresaron á Wladivostok.

En libertad

Han sido puestos en libertad los detenidos con motivo de los meetings de hoy. Se los sigue proceso.

Gimeno Vizarra.

Más sobre la huelga de los obreros del mar

Madrid 11, á las 2'30.

Los armadores de la matrícula de Gijón se reunieron, acordando seguir la conducta de los navieros de Barcelona, Sevilla y Bilbao.

Del Ferrol

Del Ferrol dicen que ayer se incorporaron á los barcos de guerra todos los jefes y oficiales que disfrutaban de licencia, y saldrán en seguida á hacer prácticas en diversos puntos de la costa.

Se comenta que los buques rusos anclados en aquel puerto, que debían permanecer allí cinco días, salgan hoy, tomando rápidamente carbón y agua.

El crucero "Cardenal Cisneros", á pesar del temporal reinante, salió á hacer maniobras.

Gimeno Vizarra.

Postres variados

Algo de poesía

HÉROES DE LA POESÍA (1)

¡Héroes, sacra legión deslumbradora que engendrara la exelsa fantasía, calmad con vuestra copa de ambrosía la sed de lo inmortal que me devora;

lanzáme una sonrisa protectora, y sorosé, radiante de alegría, el lago de la mágica Poesía, espejo en que relumbra eterna aurora!

¡Virgen Poesía, amor de mis amores mi dulce y perfumada primavera, llena de sol, de música y de flores: Tú eres mi devoción y mi embeleso, y me robas el alma toda entera con tu fragante y encendido beso!

MANUEL REINA

(1) De un libro que vá á publicarse con este título.

mas que una pobre anciana muda ocupada en hacer media, y si la hubiera interrogado sólo obtendría movimientos de cabeza y risas sin ninguna significación.

Mientras tanto, las semanas se sucedían unas á otras, y Black Donald no había intentado nada en favor de sus hombres.

Había llegado el mes de agosto, y las sesiones del jurado iban á tener lugar.

Los tres ladrones languideaban en su prisión, y cada uno de ellos, desde su respectiva celda, acusaba amargamente á su jefe de ingratitud al ver que los abandonaba en los mas preciosos momentos; y si no le hacían traición, era porque no podían hacerlo sin sacrinararse ellos mismos de una manera muy peligrosa.

Aquel, sin duda, era el verdadero pretexto, á pesar del refrán que dice que "los lobos no se muerden unos á otros".

La época de la Asamblea religiosa, que todos los años se celebraba en el bosque, se aproximaba con gran contento de los fieles.

Se había extendido el rumor de que se estableciera un campamento en los alrededores de Tip-Top, y bien pronto aquel rumor se vió confirmado por todos los periódicos del país.

Los que habían determinado tomar parte en la fiesta empezaron á preparar sus provisiones, y de todos lados se veían llegar al pueblo predioadores desechos de ser los primeros en presentarse en el campamento.

La señora Brígida era apasionada á aquel género de Asambleas y á los sermones al aire libre; de modo que deseaba en el alma que á su amo le ocurriese asistir á la que se preparaba.

Capitula, que según su costumbre, se fastidiaba enormemente en cuanto oyó hablar de la fiesta, manifestó deseos de tener una tienda para asistir á los ejercicios religiosos desde el principio hasta el fin, para no perder ningún detalle de lo que iba á pasar.

Desde su triunfo sobre los bandidos, la joven era la soberana del castillo, y sus menores deseos eran órdenes para todo el mundo.

El rumor, pues, fué á Tip-Top á comprar todo lo necesario y puso varios peones á la obra para levantar la tienda bajo su dirección; y concluida,

La plutocracia berlinesa

A consecuencia del impuesto sobre la renta, se conoce casi exactamente el número de millonarios de la capital del imperio alemán. Hay algo mas de 1,600 millonarios, entre los cuales una docena poseen mas de 40 millones de francos cada uno. Unos cincuenta poseen mas de 12 millones.

Mas de la mitad de estos millonarios son judíos, especialmente los doce mas ricos. La desproporción de la fortuna es, por lo tanto, en Berlin, casi tan grande como la de las ciudades yankees mas jóvenes. En realidad, Berlin en estos últimos treinta años ha aumentado casi tan rápidamente como las ciudades americanas modernas: su población ha cuadruplicado en treinta años.

Charada en acción



La solución mañana. Solución al geroglífico anterior: No llames á la muerte; ella vendrá á su hora.

Diccionario biográfico crítico de los artistas valencianos

desde el siglo XIV hasta nuestros días. Obra premiada por Lo Rat-Penat y recomendada oficialmente por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

por el Barón de Alcañal. Un volumen en 4.º, con cubiertas de papel vitela. Consta de anteportada, portada á dos tintas, otra hoja preliminar y 444 páginas.—Precio 10 pesetas.

Los pedidos, imprenta Domenech, Mar, 65, y en las principales librerías.

Cuadro sinóptico

Hemos recibido nueva remesa de los cuadros de los jefes del Estado español, que tan lisonjero éxito han merecido. Se venden en nuestra Administración al precio de 275 pesetas, entregándose además un libro biográfico muy interesante.

REVOLUCION Y REACCION

CONFERENCIAS RELIGIOSO-POLÍTICO-SOCIALES, predicadas en la Santa Basílica Metropolitana de Valencia en la Cuaresma de 1896, por el Dr. D. JUAN GARRIDO

Canónigo Magistral de la misma. Un volumen.—Precio DOS pesetas. Los pedidos imprenta Domenech, Mar, 65.

COLECCION COMPLETA DE LAS OBRAS DRAMÁTICAS

— DE — D. EDUARDO ESCALANTE

Consta de 56 comedias y sainetes

Ilustrada con más de cien dibujos de las escenas más culminantes de las obras y los retratos de los principales actores. Edición de gran lujo.—Tres tomos en folio.—Precio: 30 pesetas en rústica y 36 en tela á la inglesa con relieve.—Con el aumento de dos pesetas se remite fuera, franco de porte y certificado.

Los pedidos á la casa editorial DOMENECH, Mar, 65, Valencia.

Valencia Sus Monumentos y Artes

Su Naturaleza é Historia por D. Teodoro Llorente

Dos gruesos volúmenes, esmeradamente impresos con gran número de dibujos y fotografías, y lujosamente encuadernados, 28'25 pesetas. De venta en la Administración de Las Provincias

Imprenta Domenech, Mar, 65.

fué la mejor del campamento, gracias á la experiencia del mayor en aquella materia.

En cuanto terminó los trabajos, hizo traer del castillo las provisiones y utensilios necesarios y algunos muebles indispensables.

En la misma mañana, acompañado de su sobrina y Brígida, montó en su carruaje y tomó posesión de la tienda. Wool y Fitzpat siguieron á sus amos.

La tienda tenía dos departamentos; uno para el mayor y su orlado, el otro para las tres mujeres. Cuando llegaron al valle, la novedad de la escena y su belleza excitaron su admiración en alto grado.

Algunas tiendas que se desubrían entre los árboles formaban con su blanura un agradable contraste con el verde sombrío del bosque.

Por todas partes grupos de hombres, mujeres y niños corrían á la ventura, y sobre todo esto un brillante sol iluminando aquel admirable panorama con sus mas ricas tintas.

Las predicaciones aun no habían empezado, y algunos fieles ociosos se hallaban ocupados en levantar en un claro del bosque un púlpito rústico y á su alrededor bancos para las mujeres y los niños.

No tenemos tiempo ni espacio para seguir á los fieles en sus ejercicios religiosos, que empezaron aquella misma tarde.

Nos limitaremos, pues, á decir, que había predicadores mas ó menos fervientes, mas ó menos elocuentes; viejos cristianos, que sentían renacer su fe; jóvenes que quedaron entusiasmados; pecadores endurecidos que volvieron al buen camino. En fin, la opinión general fué de que nunca había tenido lugar mejor asamblea.

En el momento en que el fervor religioso llegaba á su colmo, apareció un nuevo predicador. Era un hombre de edad avanzada y que parecía maldado por el dolor y la enfermedad.

Su alta estatura se hallaba encorvada; sus cabellos blancos como la nieve, su rostro escuálido y descarnado, sus movimientos lentos y débiles, y su voz baja y balbuciente, inspiraban una respetuosa piedad. Su traje, completamente negro, hacía resaltar mas su delgadez de esqueleto, y sus gafas de hierro defendían la debilidad de sus ensaados ojos.

(Se continuará).

Las misas que se celebrarán mañana martes 12 del corriente, en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, con exposición de S. D. M. y las de las iglesias del Real Colegio de Corpus-Christi (vulgo del Patriarcado), iglesia del convento de la Puridad, parroquia de la iglesia del pueblo de Ribarroja y capilla del Asilo de la Sagrada Familia de dicho pueblo, serán á intención y en sufragio del alma de LA SEÑORITA Doña Julia Garelly y Vallier que falleció el 12 de enero de 1885 R. I. P. Su hermana y hermano político, suplican y agradecerán á sus parientes y amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan á alguno de estos actos religiosos.

Las misas que se celebrarán hoy 11, en la iglesia de Santa Catalina Mártir, el 12 en la de San Salvador y el 13 en la del Corazón de Jesús (Compañía), serán en sufragio del alma de EL SEÑOR DON TOMÁS GUASP que falleció el 11 de enero de 1890 Su viuda é hijos agradecerán á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos.

Peregrinación á Tierra Santa

Para la próxima primavera se está organizando la segunda peregrinación vascongada á Tierra Santa y Roma, bajo la protección de Nuestra Señora de Begóns, patrona de Vizcaya, y con la bendición y recomendación del Excmo. señor obispo de Vitoria y de Su Santidad el Papa Pío X.

La peregrinación pasará la Semana Santa en Jerusalem, é irá luego á Roma, siendo ésta la primera peregrinación española que saludará al nuevo Pontífice. Los peregrinos visitarán entre otros lugares importantes: Caffa, el Monte Carmelo (con su famoso monasterio, las grutas de Elias y Eliseo, etc.), Nazaret, Jefa, Jerusalem (donde permanecerá la peregrinación ocho días, tiempo sobrado para visitar todos sus Santuarios: Capilla de la Flagelación, Camino de la Pasión, Calvario, Santo Sepulcro, Monte Sión, Cenáculo, Casa de Caiffa, Monte de los Olivos, lugar de la Ascension, Huerto de Getsemani, Gruta de la Agonía, Sepulcros de la Virgen y San José, San Joaquín y Santa Ana, Valle de Josafat, mezquita de Omar, etc., etc.), Belén, San Juan de la Montaña, Betania, Emaús y algunos puntos de Italia, en particular Roma. Los precios de los billetes de la peregrinación, incluidos en ellos absolutamente todos los gastos, serán en primera clase 1,800 pesetas y 1,200 en segunda, inferiores á los precios que se fijaron para la primera peregrinación. La correspondencia deberá dirigirse á D. José María de Urquijo ó á D. Luis de Gariatogitia (Bilbao), presidente y secretario respectivamente de la peregrinación.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS DEL EXTRANJERO

Las víctimas de una explosión

Sydney.—Ha llegado el crucero "Wahrao", en el que recientemente ocurrió una explosión. El número de víctimas no es, sin embargo, tan elevado como se supuso, pues solo fueron cuatro los muertos y tres los heridos.

Botadura de un submarino

Paris.—Un despacho de Cherburgo dá cuenta de haberse lanzado al mar, felizmente, el submarino "Ludion", construido en aquel arsenal.

La industria textil en Alemania

Berlin.—En breve se inaugurará en Hanovre (Prusia) el congreso de obreros de todas las industrias de tejidos de Alemania.

BLACK DONALD EL BANDIDO

POR S. G. GRAY-NICK

(CONTINUACION)

De repente le llamó la atención el trote de varios caballos que se dirigían hácia su lado, y para detenerlos pasó se ocultó en un matorral y escuchó.

Era el mayor Warfield con Herberto, el sheriff y sus constablaes, que se dirigían al castillo para recibir los bandidos capturados.

Donald pudo oír lo bastante de su conversación, para convenirse de que sus hombres habían sido descubiertos y hechos prisioneros, gracias al heroísmo de Capitula.

¡Maldición! ¡Otra vez esa chiquilla!—se dijo en su alma.—¡Ella será mi pérdida ó yo la suya!... Nuestros destinos están ligados estrechamente el uno al otro. ¡Pobre Dick! ¡pobre Hal! ¡desgraciado E. dehal! ¡Lejos estaba de pensar que vuestra lealtad os condujese tan cerca de la hora. ¡Vamos, los lamentos son propios de las mujeres y los niños! Los hombres obran.

Tomada esta resolución, Black Donald siguió á los ginetes hasta la parte del bosque que circundaba el castillo, del lado opuesto á la entrada del parque, y se escondió entre los matorrales para esperar los acontecimientos.

Poco tiempo llevaba de espera cuando vio aproximarse el carro que conducía á sus camaradas, solidamente amarrados.

Una respetable escuadra de policía y los negros, mandados por Herberto y el sheriff en persona, rodeaban el vehículo.

¡Ah, ah!—se dijo el bandido,—probablemente temen alguna tentativa por mi parte para libertar á mi gente; sin esto no hubiesen organizado tan formidable escuadra alrededor de tres desgraciados heridos. ¡Valor, mis bravos camaradas! ¡vuestro jefe os arrancará de la prisión, ó participará de vuestra cautividad... ¡Si pudiera decirles

MOVIMIENTO DE POBLACION

Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar...

Vacantes Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Aras de Alapeite, dotada con el haber anual de 916 pesetas...

Publicaciones

"Ojo por Ojo..." juguete cómico en un acto, en prosa, original de D. Vicente A. Guerra y D. José Epila...

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Eugenio, papa y mártir.—El oficio y la misa son del santo infrascripto de la Epifanía...

Cultos

En el Salvador, San Andrés, San Martín y Temple, á las ocho de la mañana, ejercicio en honor de las almas benditas del Purgatorio...

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8:30 de la noche.—La canción del mártir. TEATRO DE BUZUFA.—A las nueve de la noche.—El terrible Peres...

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS EL 10 ENERO Vapor Correo de Cartagena, de Cotte, con pipas vacías. Vapor Dante, de Sebenico y Catania, con madera.

AGENDA DE BUFETE

Tener quien le facilite la manera clara y precisa para llevar la contabilidad de ingresos y gastos, y además que le proporcione cuantos datos necesitan diariamente sobre esta provincia...

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LINEAS DE CUBA Y MEXICO El día 16 de enero saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de la Coruña, el vapor Alfonso XII ó Alfonso XIII...

LINEA DE NUEVA-YORK, CUBA Y MEXICO El día 20 de enero saldrá de Barcelona, el 23 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Buenos Aires...

LINEA VENEZUELA-COLOMBIA El 11 de enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Montevideo...

LINEA DE FILIPINAS El día 30 de enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor Alicante...

LINEA DE BUENOS-AIRES El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. de Satrustegui...

LINEA DE CANARIAS El día 17 de enero saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. I. Villaverde...

LINEA DE FERNANDO-PÓO El día 25 de enero saldrá de Barcelona, y el 30 de Cádiz, el vapor San Francisco...

LINEA DE TANGER Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Subasta

Procedente de cierta testamentaria se saca a la venta en pública y extrajudicial subasta, la finca siguiente situada En esta capital...

SUBASTA

Procedente de cierta testamentaria se saca a la venta y rematarán, en las posturas fuesen aceptables, el día 13 del actual y once horas...

VENTA

Se vende un carrico atornillado de seis asientos, con las garniciones de color verde, fabricado de Virena, 5, junto a la de Serranos.

CARIDAD

Se implora una pobre viuda muy necesitada y enferma en la cama con un hijo de corta edad que no le puede cuidar...

BUQUES

Compañía Sevillana El vapor AZNALPARACHE saldrá el 13 del actual para Almería, Cartagena, Amara, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Servicio regular de vapores Para Hamburgo El vapor PINTA saldrá el 13 del corriente.

Para Liverpool El vapor BERRIAN cargará el 15 del actual. El vapor BERTONIA cargará el 14 del actual.

Para Bremen El vapor BISMARCK cargará el 15 del corriente. Para Colonia El vapor BINGEN cargará el 12 del corriente.

AGENDA DE BUFETE

Para Rotterdam (directo) El vapor SERWOR cargará sobre el 11 del corriente. El ARIANE cargará sobre el 16 del corriente.

SUBASTA

Procedente de la testamentaria de M. L. Sr. D. Mariano Gisbert, en suca a la venta en pública y extrajudicial subasta, se saca a la venta el día VEINTIUNO del corriente...

AGENDA DE BUFETE CONTIENE: Recetas de medicinas.—Sistema decimal.—Cambios con el extranjero.—Método de recetas de Letras, de Pagares.—Caja de farmacia.—Tarifa de Correos, de Papeles póstales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos y de Cédulas personales.—Gila de Cédulas con todas las curiosidades que encierra.—Basta en blanco para copias de todos los días.

AGENDA DE BUFETE CONTIENE: Recetas de medicinas.—Sistema decimal.—Cambios con el extranjero.—Método de recetas de Letras, de Pagares.—Caja de farmacia.—Tarifa de Correos, de Papeles póstales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos y de Cédulas personales.—Gila de Cédulas con todas las curiosidades que encierra.—Basta en blanco para copias de todos los días.

AGENDA DE BUFETE CONTIENE: Recetas de medicinas.—Sistema decimal.—Cambios con el extranjero.—Método de recetas de Letras, de Pagares.—Caja de farmacia.—Tarifa de Correos, de Papeles póstales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos y de Cédulas personales.—Gila de Cédulas con todas las curiosidades que encierra.—Basta en blanco para copias de todos los días.

AGENDA DE BUFETE CONTIENE: Recetas de medicinas.—Sistema decimal.—Cambios con el extranjero.—Método de recetas de Letras, de Pagares.—Caja de farmacia.—Tarifa de Correos, de Papeles póstales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos y de Cédulas personales.—Gila de Cédulas con todas las curiosidades que encierra.—Basta en blanco para copias de todos los días.

AGENDA DE BUFETE CONTIENE: Recetas de medicinas.—Sistema decimal.—Cambios con el extranjero.—Método de recetas de Letras, de Pagares.—Caja de farmacia.—Tarifa de Correos, de Papeles póstales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos y de Cédulas personales.—Gila de Cédulas con todas las curiosidades que encierra.—Basta en blanco para copias de todos los días.

MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO. EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE. Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello...

ADRIA Compañía Real húngara de navegación marítima. Servicio rápido para Marsella directo (CON ENLACE PARA LYON, PARIS, ETC.)

LATOS ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU.

GUANO EXTRA-ROCHIL Eduardo Fenolosa Carbonell. Primeras materias para la fabricación de abonos.—Fórmulas para cada tierra voy culti.

GOTA LICOR DEL DR. LAVILLE. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS. REUMATISMOS

Vapores trasatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA. CATALINA. El día 25 fementos del presente enero saldrá de este puerto el magnífico vapor.

A.W. FABER 55, BOULEVARD DE STRASBOURG, PARIS. FABRICA DE LÁPICES en STEIN, FUNDADA en 1761. EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS EN 1900. GRAN PREMIO PARA EVITAR CONFUSIONES SE RUEGA DE FIJAR LA ATENCION EN LAS INICIALES A.W. DE LA MARCA DE FÁBRICA DEPOSITADA.

ESPAÑA Sus monumentos y artes Su naturaleza é historia. Temas encadenados é ilustrados. Ptas. Córdoba por D. Pedro de Madrazo... 10